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Заместитель министра промышленности 
и торговли РФ А.Н. Морозов:  
«Отличный завод! Отличная команда!»

22 июня в рамках делового визита в Чувашию в АО «ЭЛАРА» прибыл заместитель министра промыш-
ленности и торговли Российской Федерации А.Н. Морозов (на фото — третий слева). Вместе с ним 
предприятие посетили заместитель директора Департамента автомобильной промышленности и 

железнодорожного машиностроения Минпромторга РФ В.П. Бабушкин (третий справа) и заместитель гене-
рального директора по стратегии АО «Роснано» А.Р. Качай (второй слева).

В рамках визита делегация ознакомилась с технологическими 
возможностями и производственными мощностями завода. Пер-
вый заместитель генерального директора — технический директор  
А.Л. Бусарев рассказал об основных направлениях работы АО «ЭЛА-
РА», продемонстрировал образцы выпускаемой продукции. Гости 
побывали в цехах №№ 103, 108, 110, музейно-выставочном комплек-
се предприятия.

Как отметил заместитель министра промышленности и тор-
говли РФ А.Н. Морозов, целью визита делегации в Чувашию и, в 
частности, на «ЭЛАРу» стало ознакомление с текущим состояни-
ем промышленности региона и постановка задач по формиро-

ванию устойчивых рынков для продукции чувашских 
предприятий не только в России, но и за рубежом на 
ближайшие годы. «Я вижу, что «ЭЛАРА» отлично рабо-
тает, загружена заказами, развивается. Именно по-
этому уже сейчас нужно думать о том, чем мы будем 
заниматься через 10 лет. В противном случае — по-
теряем ту самую эффективность и качество — осо-
бые предметы нашей гордости сегодня», — сказал 
А.Н. Морозов. «Отличный завод! Отличная команда! 
Думайте о беспилотном будущем!» — написал он в 
Книге отзывов АО «ЭЛАРА».

А.А. Углову вручено  
благодарственное письмо  
Президента РФ 

поздрАвЛяеМ!

19 июня генеральный директор завода  
А.А. Углов принял участие в координаци-
онном совещании с руководителями терри-

ториальных органов федеральных органов исполни-
тельной власти, которое провёл главный федеральный 
инспектор по Чувашской Республике Г.С. Фёдоров.

Основной темой встречи стало обсуждение вопро-
сов безопасности детей в ходе проведения летней оз-
доровительной кампании. Руководители министерств 
и других ведомств доложили о проделанной работе в 
этом направлении. Также в ходе совещания проанализи-
рована деятельность по проведению личных приёмов 
граждан руководителями территориальных органов фе-
деральных органов исполнительной власти в приёмной 
Президента РФ в Чувашии.

В торжественной обстановке состоялось вручение 
благодарственных писем Президента Российской Феде- 
рации за активное участие в работе по подготовке и про-
ведению выборов Президента Российской Федерации. 
Из рук главного федерального инспектора по ЧР Г.С. Фё-
дорова награду получил генеральный директор АО «ЭЛА-
РА» А.А. Углов. 

Отмечены грамотами Минпромторга РФ
Приказом Министерства промышленности и торговли Российской Федерации девять работников АО «ЭЛАРА» отмечены почётными грамотами.  

25 июня заслуженные награды им вручил генеральный директор предприятия А.А. Углов.

нАши успехи

За большой вклад в развитие промышленности и 
многолетний добросовестный труд почётными грамотами 
Минпромторга РФ награждены (на фото — слева направо):

Юрий Александрович Шайкин, электромонтёр по ре-
монту и обслуживанию электрооборудования цеха № 623;

Юрий Алексеевич Смирнов, ведущий менеджер по 

закупкам отдела комплектации;
Николай Васильевич Кузьмин, регулировщик радио-

электронной аппаратуры и приборов центра сервиса;
Василий Григорьевич Козлов, мастер цеха № 628; 
Ирина Петровна Емельянова, монтажник радиоэлек-

тронной аппаратуры и приборов цеха № 313;

Светлана Николаевна Шибалова, оператор станков с 
программным управлением цеха № 104; 

Юрий Борисович Смелов, токарь цеха № 104;
Светлана Алексеевна Степанова, лаборант химиче-

ского анализа отдела качества печатных плат;
Александр Семёнович Иванов, директор по качеству.
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Владимир Петрович ПРОХОРОВ — один из 
заслуженных ветеранов завода, не так давно 
отметивший свой 65-летний юбилей. Придя на 
«ЭЛАРу» в 1975 году со студенческой скамьи, 
прошёл путь от инженера-настройщика до пер-
вого заместителя генерального директора — 
технического директора предприятия. Сегодня, 
уже уйдя на заслуженный отдых, Владимир Пе-
трович рассказывает о разных периодах своей 
работы и самых ярких воспоминаниях, связан-
ных с заводом.

«Моей главной задачей было создать условия для работы»

— Владимир Петрович, в Вашей тру-
довой книжке АО «ЭЛАРА» значится един-
ственным местом работы. Заводу Вы по-
святили более 40 лет. А помните, как всё 
начиналось?

— Всё было очень просто. Защитив на 
«отлично» дипломный проект на электро-
техническом факультете ЧГУ, имел возмож-
ность самостоятельно выбрать, где рабо-
тать. Подумал: зачем куда-то ехать, когда у 
нас в Чебоксарах построили приборостро-
ительный завод? Я учился на отделении ав-
томатики и телемеханики, а электроника на 
заводе как раз присутствует. Решил пойти 
на «ЭЛАРу» из-за интереса к авиационному 
приборостроению. Что это такое, никто тог-
да толком не знал. На ЧПЗ распределилось 
около восьми человек из нашей группы, 
все мы устроились в разные службы. Мне 
предложили место мастера в цехе № 12. 
Подумал: «Какой я мастер?». Обладаю лишь 
теоретическими знаниями, что не даёт ни-
каких преимуществ: есть конкретная рабо-
та, и нужно знать её специфику. Отказался. 
Устроился инженером-настройщиком ра-
диоаппаратуры, затем работал мастером, 
старшим мастером, заместителем началь-
ника цеха по технической подготовке про-
изводства. Проработал в цехе 11 лет. 

Потом предложили стать главным тех-
нологом завода. В середине 1988 года по со-
стоянию здоровья ушёл с этой должности. 
После года, проведённого в больнице, был 
настолько слаб, что с трудом мог повесить 
в шкаф вешалку с костюмом. Возвращаться 
к прежней работе не было сил и возмож-
ности. Перешёл на должность начальника 
конструкторско-технологического отдела 
стандартизации. Через четыре года стал за-
местителем начальника отдела управления 
собственностью. 

Как раз в то время назрела необходи-
мость перестроиться под рыночные усло-
вия. Генеральный директор Г.А. Ильенко 
съездил в Европу, посмотрел на работу 
зарубежных предприятий. Приехав, при-
мерно неделю ни с кем не общался — ему 
нужно было осмыслить увиденное. Глеба 
Андреевича волновали вопросы: как орга-
низовать производство, как планировать 
работу? Он понимал, что используемая 
нами система управления предприятием 
уже не годилась. Был созван Совет дирек-
торов, поручили разработать комплексную 
программу технического перевооружения 
завода по всем направлениям. Я в качестве 
директора по информационным техноло-
гиям принял участие во внедрении систе-
мы управления ресурсами предприятия 
BaaN — того, чем сегодня завод гордится. 
Когда мы начинали заниматься этими во-
просами, объёмы производства достигали 
600 млн рублей в год. Сегодня — 8 млрд 300 
млн, при том, что по плечу и 10 млрд. Эта 
система помогла наладить производство: 
все цепочки работают чётко, как швейцар-
ские часы. На этом сложном пути с кем-то 
пришлось расстаться, не у всех хватило сил, 
понимания, не каждый освоил эти новые 
технологии. Кто-то ушёл, но основная часть 
осталась и сегодня уже не представляет, как 
работали раньше. Вот уже 15 лет эта систе-
ма позволяет нам двигаться вперёд.

— Позднее Вы были назначены глав-
ным инженером, а потом и первым за-
местителем генерального директора — 
техническим директором...

— Не хватит пальцев, чтобы перечис-
лить вопросы, которые приходилось ре-
шать. На предприятии работает более 4 
тысяч человек — огромный коллектив, в 
котором каждый момент что-то происхо-
дит. Ещё со времён работы в цехе всегда 
приходил на завод в 7.40, а уходил не рань-
ше 20 часов. Лишь последние три года по-
зволил себе работать не 12, а 11 часов. Кро-
ме того, нередко приходилось трудиться 
по выходным и в праздники. Это всё про-
исходило естественным путём, незаметно: 
возраст и состояние здоровья позволяли. 
Если учесть 12-часовой рабочий день, 
на заводе отработал не 43 года, а все 60. 
Однако перешагнув 64-летний рубеж, по-
чувствовал, что этого достаточно. Считаю, 
нужно уходить вовремя. На предприятии, 
с моей точки зрения, должна быть такая 
структура: 60 % — люди среднего возраста 
и молодые люди и 40 % — работники в воз-
расте, которые являются носителями тра-
диций, знаний, умений. Опыт тоже очень 
важен, его надо обязательно передавать. 

— Оглядываясь назад, какие момен-
ты можете назвать самыми приятными, 
наиболее значимыми?

— Ярких моментов много. В первую оче-
редь вспоминается, как завод менялся тех-
нологически. При мне произошёл один из 
начальных крупных технологических рыв-
ков — освоение первой навигационной си-
стемы Е-31. Это была чрезвычайно сложная 
разработка Московского института элек-
тромеханики и автоматики — аналог аме-
риканской системы Omega. На тот момент 
времени наши самолёты не могли летать че-
рез океан: для них был выделен коридор, в 
который нужно было вписаться. МИЭА было 
поручено разработать навигационную си-
стему. Весь институт практически жил у нас 
на заводе: одни приезжали, другие уезжали. 
В итоге были спроектированы и сами изде-
лия «с нуля», и контрольно-проверочная ап-
паратура. Позже по радио «Голос Америки» 
передали, что Советский Союз решил про-
блему, теперь самолёты могут летать.

Помню, как ставили изделия для испы-
таний в камеру тепла с температурой плюс 
60 градусов. Болты буквально вспыхивали 
пламенем, мы тушили их внутри самой ка-
меры. Невероятно, но так оно и было!

Запомнился весь этап внедрения систе-
мы автоматизированного проектирования 
Pro/ENGINEER. Это было весьма непросто, 
потому что ничего подобного ещё не суще-
ствовало, никаких государственных стан-
дартов, позволивших бы нам приблизиться 
к решению этой задачи, не было. 

Ещё одно важное направление — вне-
дрение комплексного программного про-
дукта Cadence. Без него сложно было за-
ниматься проектированием электроники, 
в том числе печатных плат, в том виде, в 
каком требовала действительность.

— Отдельного упоминания заслужи-
вает внедрение системы BaaN...

— Признаюсь, ничего более сложного в 
моей жизни не было. Благодарен за совмест-
ную работу прекрасным специалистам — 
всему отделу автоматизированных систем 
управления и его нынешнему начальнику 
С.Н. Сухинину, а также главному конструк-
тору системы автоматического управления 
А.Е. Хохлову. Это одни из лучших специали-
стов в этой области не только у нас на пред-
приятии, но и в целом по стране.

Мне вообще повезло в отношении лю-
дей, с которыми довелось работать. С осо-
бой теплотой вспоминаю коллектив цеха  
№ 12, мастерский состав, начальника цеха 
В.М. Письменного. То же самое могу сказать 
и об отделе главного технолога, созданном 
В.Ф. Зузловым. Сегодня это — технологиче-
ское управление, особенная структура. Для 
того, чтобы поставить на производ-
ство или освоить изделие, техно-
логам необходимо проделать ко-
лоссальную работу. И отдел с этим 
справлялся и справляется по сей 
день. На заводе внедрено и при-
меняется более 40 000 технологи-
ческих процессов, которые ведут, в 
основном, сотрудники ТУ и, конеч-
но, технологи цехов. А количество 
самих операций — фрезеровок, 
шлифовок и т.д. — более 500 тысяч. 
Всё это нужно расписать, обучить 
специалистов всех уровней, спро-
ектировать и изготовить оснастку, 
приобрести необходимую научно-техниче-
скую документацию и т.д. — огромная рабо-
та. Без технологов такое предприятие, как 
наше, не может существовать в принципе.

Могу только гордиться, что довелось 
работать на таком замечательном заводе. 
Многому научился у коллег, надеюсь, и сам 
смог передать что-то своим подчинённым.

— Занимая руководящие должности, 
какие основные задачи ставили перед  
собой?

— Моей главной задачей было создать 
условия для работы. Есть такая расхожая 
фраза: «Я — начальник, ты — дурак», так вот 
я ею никогда не руководствовался. Старал-
ся выстраивать с коллегами партнёрские 
отношения. Каждый из нас на своём уровне 
занимался вопросами, направленными на 
реализацию конечной цели, — своевре-
менный выпуск продукции высокого каче-
ства. Я считаю, что нам это удавалось и уда-
ётся. Хочется пожелать, чтобы и дальше на 
предприятии всегда был хорошо скомплек-
тованный портфель заказов, была работа, 
люди имели достаток, чтобы на работу они 
приходили с хорошим настроением. Всё это 
приводит к тому, что должно быть в жизни 
любого человека: дружная семья, счастли-
вые лица детей. Это и есть одна из конечных 
целей любого коллектива.

— На Ваших глазах завод рос и разви-
вался, менялись изделия и технологии. А 
что осталось прежним?

— Неизменно то, что на предприятии 
всегда много внимания уделялось качеству 
выпускаемой продукции. Поэтому у нас вне-
дрено и продолжает внедряться большое 
количество систем, связанных с управле-
нием качеством. Они сложные, не лежат на 
поверхности, но в конечном итоге позволя-
ют развиваться. От изделий производства 
«ЭЛАРы» зависит очень многое, поэтому за-
вод проводит большое количество испыта-
ний. Работа в рамках системы менеджмента 
направлена на то, чтобы все вопросы каче-
ства выпускаемой продукции решались вну-
три предприятия, и за его пределы выходила 
лишь качественная продукция.

— Вы обладаете богатейшим опытом. 
Скажите, что ждёт «ЭЛАРу» в будущем? 
Каков Ваш прогноз?

— Создан хороший задел, есть отличные 
наработки, сформировавшиеся на пред-
приятии специалисты, в их числе моло-
дой и энергичный генеральный директор 
А.А. Углов, замечательный профессионал, 

директор по производству В.А. Васильев. 
Решается вопрос омоложения кадров: на-
блюдается большой приток молодых спе-
циалистов. Думаю, у «ЭЛАРы» блестящие 
перспективы, если не будут происходить 
какие-то внешние процессы, которые мог-
ли бы помешать реализации задуманного. 
Если, к примеру, прекратится выпуск отече-
ственных самолётов, будет закупаться лишь 
импортная техника, под ударом окажется 
80 % объёма нашего производства, которое 
так или иначе связано с авиационной отрас-
лью. Надеемся, этого не произойдёт, и ави-
астроение будет развиваться. На огромной 
территории нашей страны самолёты всегда 
будут нужны, причём самые разные: ближ-
немагистральные, среднемагистральные и 
дальнемагистральные.

Важный момент: никогда нельзя оста-
навливаться на достигнутом. Как только мы 
хотя бы мысленно прекратим развитие, это 
будет началом конца. Маркетинговым служ-
бам необходимо постоянно трудиться над 
тем, чтобы формировать портфель заказов 
предприятия таким образом, чтобы он, с од-
ной стороны, отвечал требованиям техноло-
гического уровня, а с другой — привносил 
новшества, позволяющие технологически 
развиваться. Такая задача перед маркетоло-
гами и техническими службами всегда стоя-
ла и стоит, и нет оснований сомневаться в её 
решении. Никакой тревожной нотки нет, всё 
идёт по намеченному курсу.

— Какие пожелания и напутствия да-
дите будущим поколениям «ЭЛАРы»?

— Никогда не бывает так, что человек 
всё познал. Максимум, на что хватает зна-
ний, полученных в высшей школе или дру-
гом учебном заведении, — это лет на пять, 
и то с натяжкой. Необходимо постоянно со-
вершенствоваться. 

Желаю, чтобы поиск и восприятие ново-
го, пополнение своих знаний, стремление 
к передовым технологиям и разработкам 
оставались на «ЭЛАРе» всегда. Тогда буду-
щее нашего родного предприятия сложится 
успешно.

Беседовала М.Ю. ПЕТРОВА

Награждение за многолетний добросовестный труд, 4 июня 2018 г.

В.П. Прохоров и В.М. Письменный



Пройден ежегодный аудит  
«Русского Регистра»

«МолГород» оставил незабываемые 
впечатления»

Молодёжь АО «ЭЛАРА»  
объединил увлекательный квест

Состоялось заседание  
Совета директоров
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Наградили лучших изобретателей 
и рационализаторов
29 июня в зале оперативных совещаний АО «ЭЛАРА» прошло торжественное мероприятие, посвящённое 

ежегодному Всероссийскому дню изобретателя и рационализатора.

Со 2 квартала 2017 года по 1 квартал 2018 года в Феде-
ральную службу по интеллектуальной собственности (Роспа-
тент) работниками АО «ЭЛАРА» подано 5 заявок на объекты 
интеллектуальной собственности: 2 — на изобретения РФ, 
1 — на модель, 2 — на программы для ЭВМ РФ. Получено 8 
охранных документов РФ (4 патента на изобретения РФ, 2 па-
тента на полезные модели РФ, 2 свидетельства на программы 
для ЭВМ). Кроме того, заводчанами подано 122 и внедрено 
103 технических решения, в результате которых экономиче-
ский эффект по АО «ЭЛАРА» составил 72 135 639 рублей.

По решению конкурсной комиссии лучшими изобрета-
телями в 2018 году признаны: I место — заместитель главного 
конструктора по спецтехнике В.А. Архипов, II — начальник 
сектора КБ ЖТ ОКБ ГП С.М. Николаев, III — заместитель на-
чальника СКТБ — главный конструктор ТН-1 СКТБ А.Г. Полу-
тов. В номинации «Лучший молодой изобретатель» I место 
присуждено начальнику сектора ТН-2 СКТБ А.В. Архипову,  
II — инженеру-конструктору 3 категории ТН-2 СКТБ А.А. Та-
бакову.

Лучшими подразделениями по изобретательству 
стали конструкторское бюро железнодорожной техники 
опытно-конструкторского бюро гражданской продукции и 
тематическое направление ТН-2 специализированного кон-

структорско-технологического бюро.
В номинации «Лучший уполномоченный по патент-

ной информации» победу одержали ведущий инженер-
конструктор КБ ЖТ ОКБ ГП О.В. Тихонова и инженер-кон-
структор 3 категории ТН-2 СКТБ А.А. Табаков. 

Лучшими рационализаторами предприятия стали:  
I место — ведущий инженер-технолог цеха № 622 Н.П. Кус- 
тяков, II — мастер цеха № 628 М.Г. Бурмисов, III — началь-
ник технологического бюро цеха № 621 Д.Л. Тихонов. В но-
минации «Лучший молодой рационализатор АО «ЭЛА-
РА» I место занял инженер-технолог 1 категории цеха № 104 
Д.Г. Назаров, II — инженеры-конструкторы 3 категории 
КТБ ТА А.Д. Давыдов и А.А. Симаков, III — инженер-кон-
структор 2 категории СКО КБ-2 А.А. Иванов.

Лучшими подразделениями по рационализации объ-
явлены отдел главного механика и цех № 622. В номинации 
«Лучший уполномоченный по рационализации» победи-
телем признана техник по документации цеха № 104 Л.В. Гри-
горьева.

Все победители в различных номинациях награждены 
почётными грамотами и денежными премиями, а также по-
ездкой на слёт изобретателей и рационализаторов  в сана-
торно-курортный комплекс «Волжанка». Поздравляем!

новости предприятия

Выставка «Регионы — сотрудничество  
без границ» прошла в новом формате

На открытии выставки посетителей стенда 
АО «ЭЛАРА» приветствовали первый замести-
тель генерального директора — технический 
директор А.Л. Бусарев и заместитель директора 
по маркетингу и развитию гражданской продук- 
ции — директор направления железнодорож-
ной техники В.В. Милютин. В числе почётных 
гостей экспозицию посетили Глава Чувашской 
Республики М.В. Игнатьев, заместитель Пред-
седателя Кабинета Министров ЧР — министр 
экономического развития, промышленности и 
торговли ЧР В.А. Аврелькин, министр здравоох-
ранения ЧР В.Н. Викторов, глава администрации 
г. Чебоксары А.О. Ладыков и другие. 

«ЭЛАРА» является постоянным участником 
выставки «Регионы — сотрудничество без гра-
ниц», что говорит о высокой ответственности 
нашего предприятия, являющегося «локомо-
тивом» экономики Чувашии.

вЫстАвКА

6 июня на предприятии прошло заседание Совета 
директоров, в ходе которого утверждён новый 
состав Правления Общества, избраны председа-

тель и заместитель председателя Совета директоров.
Председателем Совета директоров АО «ЭЛАРА» избран 

генеральный директор АО «МКБ «Искра», заместитель ге-
нерального директора по стратегическому развитию АО 
«ЭЛАРА» В.А. Сорокин, заместителем председателя — ди-
ректор по экономике и финансам Т.М. Дружинина.

Аудит

Особенностью данного аудита явилось то, что впер-
вые деятельность «ЭЛАРы» оценивалась на соответствие 
требованиям нового международного стандарта желез-
нодорожной промышленности ISO/TS 22163:2017, введён-
ного в действие взамен стандарта IRIS. Аудиторы также 
проверили деятельность предприятия на соответствие 
требованиям ГОСТ Р ИСО 9001:2015 с учётом дополни-
тельных требований стандарта ГОСТ РВ 0015-002-2012. 

Проверка прошла успешно, показав, что деятельность 
АО «ЭЛАРА» осуществляется результативно, в соответ-
ствии с установленными требованиями. Итоги аудита АС 
«Русский Регистр» зафиксированы в отчёте, представлен-
ном руководству предприятия. 

В ходе данного аудита не проверялось соответствие 
«ЭЛАРы» требованиям стандарта автомобильной про-
мышленности, поскольку национальный стандарт Россий-
ской Федерации ГОСТ Р 58139-2018 «СМК. Требования к 
организациям автомобильной промышленности» вводит-
ся в действие только с 1 июля 2018 года. Аудит «ЭЛАРы» 
на соответствие данному стандарту ещё предстоит во вто-
ром полугодии 2018 года.

А.С. ИВАНОВ, директор по качеству

С 5 по 10 июня в Заволжье проходил традицион-
ный молодёжный форум «МолГород-2018». Его 
участниками стали и шестеро членов совета мо-

лодёжи АО «ЭЛАРА». Сегодня некоторые из них с удо-
вольствием делятся с нами своими воспоминаниями.

Дмитрий Соловьёв, инженер-конструктор ОКБ ГП:
— Форум «МолГород» дал возможность сменить обста-

новку и взбодриться. На небольшой территории базы от-
дыха «Буревестник» было сконцентрировано множество 
образовательных площадок на разный вкус, где давали 
мастер-классы приглашённые гости: актёры, телеведущие, 
спортсмены, политики и даже мастера игры на африканских 
барабанах джембе. Также на «МолГороде» можно было за-
няться спортом — выбрать волейбол, велосипеды, лазертаг, 
скалодром или турники. 

Галина Петрова, лаборант химического анализа 
ОООС:

— На «МолГороде» побывала впервые. Форум пода-
рил море положительных эмоций, несмотря на дождли-
вую и прохладную погоду. Это были отличные дни, спаси-
бо коллегам за дружную компанию! Надеюсь ещё не раз 
побывать на  «МолГороде», ведь это одно из тех меропри-
ятий, в котором должен принять участие каждый предста-
витель активной молодёжи.

Алексей Дикарёв, инженер-конструктор ОКБ ГП:
— «МолГород» — уникальная площадка, собравшая пе-

редовую молодёжь из Чебоксар, других городов Чувашии и 
всей страны.

Больше всего мне запомнились выступления пригла-
шённых гостей, таких как актёр Александр Носик, военный 
корреспондент Первого канала Александр Евстигнеев 
и продюсер Первого канала Евгения Королёва. «МолГо-
род-2018» оставил незабываемые впечатления, которые 
будут заряжать на протяжении ещё долгого времени!

новости советА МоЛодёжи

27 июня в России отмечается День молодёжи. Этот праздник совет молодёжи «ЭЛАРы» отпраздновал в Парке 
500-летия г. Чебоксары, организовав квест, нацеленный на знакомство и сплочение заводчан.

Участники — активисты СМ и молодые работ-
ники предприятия — разделились на две команды: 
«До пенсии ещё далеко!» и «ИмПерцы». Чтобы одер-
жать победу, каждой команде предстояло проявить 
смекалку и пройти несколько квестов-испытаний: 
одолеть зеркальный лабиринт вслепую, попробо-
вать себя в роли художественных гимнастов и мно-
гое другое. По результатам игр сильнее оказалась 
дружба и холодное мороженое, угощение которым 
стало приятным завершением мероприятия.

Если ты молод и активен, тебя ждут на собра-
ниях совета молодёжи каждый четверг в 15.00 часов 
(корпуc № 1, каб. 0029). Подробнее — по тел.: 11-02 
(председатель совета молодёжи Дарья Луц).

АО «ЭЛАРА» приняло участие в юбилейной XXV Межрегиональной выставке «Регионы — сотрудничество без гра-
ниц», проходившей в Чебоксарах 23-24 июня в рамках празднования Дня республики.

В этом году выставка сменила привычный формат и локацию. Экспозиция разместилась в шатрах на Красной площади, а 
выставочные площади были оформлены в виде «улиц» по различным отраслям: промышленность, здравоохранение, строитель-
ство, наука и т.д. 

поздрАвЛяеМ!

опрос

С 5 по 7 июня на заводе проходил плановый ежегод-
ный аудит, который проводили специалисты Ассо-
циации по сертификации «Русский Регистр». Груп-

пу аудиторов возглавил старший эксперт ООО «Русский 
Регистр — Балтийская инспекция» Т.А. Алексеев.
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новости турКЛубА

бЛАгоустроЙство

Большой объём работ проведён в кор-
пусе № 3. В частности, смонтированы новые 
трубопроводы пенопожаротушения, ведёт-
ся монтаж систем отопления и охлаждения, 
устанавливаются фанкойлы. В настоящее 
время начаты работы по утеплению и об-
лицовке фасада.

Проведена отделка нескольких поме-
щений для цеха № 103. В ЦЗЛ установлена 
разрывная машина, в связи с чем также от-
ремонтированы стены и пол. В цехе № 108 об-
новлены три участка: оксидирования, прес-
сования и заводских знаков. В них проведена 
полная отделка стен и потолка, утеплена на-
ружная стена. Преобразились и площади для 
размещения цеха № 112 — произведён их ка-
питальный ремонт, оборудованы две тёмные 
комнаты и помещение склада. В корпусе № 1 
возле помещения бывшего центра сервиса 
реконструирована лестница. Отремонтиро-
ваны санузлы на 7 этаже корпуса № 2.

В цехе № 621 завершился ремонт тер-
мического участка. Он включил в себя за-
мену двух входных ворот и утепление там-
бура, облицовку и покраску стены. Также 
установлены новые печи.

Ведутся заключительные работы по 
ремонту северной проходной. Облицован 
фасад и переобустроено крыльцо. Созданы 
комнаты приёма пищи и отдыха, отремон-
тированы все внутренние помещения.

Между корпусами №№ 1 и 4 ведётся про-
кладка нового водопровода; установлены 
новые колодцы: водопроводные, для по-
жарного гидранта и ливнёвые. 

Завершается облицовка приточных воз-
духозаборных шахт вдоль корпуса № 2.

Информационный вестник продолжает рассказывать о ходе работ по благоустройству,  
реконструкции и ремонту заводских помещений и площадей.

Ремонт и реконструкция: 
итоги II квартала

новости спортА

Эларовцы — на праздновании  
Дня России

12 июня в Чебоксарах на Красной площади 
прошли торжественные мероприятия, по-
свящённые Дню России.

Для многочисленных гостей праздника была органи-
зована концертная программа «Я люблю тебя, Россия!».  
Её участниками стали и представители АО «ЭЛАРА»: со-
трудники различных подразделений, спортсмены, активи-
сты профкома.

Матч памяти А.И. Сыромятникова

новости чувАшии

8 июня на стадионе «Старт» в Парке 500-летия  
г. Чебоксары состоялся товарищеский футболь-
ный матч памяти Анатолия Ивановича Сыро-

мятникова.
Ветераны предприятия и молодёжная сборная цеха 

№ 104 по традиции воздали дань памяти своему колле-
ге — слесарю механосборочных работ, бригадиру цеха 
№ 104 А.И. Сыромятникову. Матч завершился со счётом 
1:1.

В.В. ГЕРМАНОВ,
зам. начальника цеха № 103

Прошёл традиционный  
пробег в Нижегородской области

10 июня в г. Семёнов Нижегородской области 
прошли открытый чемпионат и первенство 
Нижегородской области среди юниоров по 

бегу на шоссе, а также традиционный легкоатлетиче-
ский пробег на призы АО «Хохломская роспись» в рам-
ках XV Всероссийского фестиваля «Золотая хохлома». 
На старты вышли и спортсмены АО «ЭЛАРА».

Участниками соревнований стали пятеро заводчан. По 
итогам пробега М.Ф. Николаева (ветеран) завоевала I место 
на дистанции 10 км в возрастной категории 60 лет и старше. 
Хорошие результаты в забегах на 21 км показали А.А. Вла-
димирова (СКО), занявшая VII место в категории 18-39 лет, и 
И.Н. Никифоров (ИЦ), занявший IV место в категории 50-55 
лет. Поздравляем!

...

День открытых дверей  
турклуба «Прометей»

Турпоходы — отличный вариант активного отдыха на свежем воздухе, и члены заводского турклуба «Прометей» 
знают об этом не понаслышке. Ежегодно они совершают увлекательные путешествия в самые разные точки 
нашей страны и ближнего зарубежья, принимают участие в слётах, соревнованиях, да и просто выбираются на 

природу в свободное от работы время.

Опытные тренеры турклуба учат ходить на катамара-
нах, вязать туристские узлы (они, кстати, пригодятся не 
только в походных условиях, но и на рыбалке, охоте или 
в дачных делах), работать с обвязками и прочим турист-
ским снаряжением, а также получать удовольствие от 
общения у ночного костра.

Для тех, кто ещё не знаком с турклубом или не знает, с 
чего начать это знакомство, в середине июля будет органи-
зован День открытых дверей турклуба «Прометей». Он состо-
ится в Парке 500-летия г. Чебоксары. Точная дата проведения  
будет известна ближе к мероприятию. Участников ждёт мно-
го сюрпризов, приглашаем всех желающих!

Заинтересовавшиеся могут уже сейчас связаться с председателем турклуба Оксаной Ямутовой по тел.: 11-53.

Площади для размещения цеха № 112

Лестница в корпусе № 1Облицовка фасада корпуса № 3

Прокладка нового водопровода

Северная проходнаяНовые печи на термическом участке цеха № 621


